22/12/2024 \$675.388 Vpe pág:

Tirada: \$1.251.750 Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500 53,96%

ACTUAL IDAD Sección: Frecuencia: DIARIO



Advierten aumento de 30% en flujo migratorio por el control de Colchane

Hasta 3 días han debido esperar quienes tienen la intención de ingresar a Chile de forma regular.

Germán Pozo-Sanhueza

na compleja situación ha estado viviendo por estos días el Complejo Fronterizo de Colchane, que ha visto incrementado el flujo de personas intentando pasar por el control y con ello los tiempos de espera para cruzar la frontera desde Bolivia a Chile, que en algunos casos han alcanzado los tres días.

"Lamentablemente esto es síntoma que el Gobierno no previno un escenario que se ha repetido años anteriores, registrando un aumento exponencial del flujo migratorio a Chile previo a las fiestas de fin de año. Situación que se agrava ante las dificultades que ha presentado Bolivia de poca agilidad e intermitencia en sus servicios fronterizos durante



DELEGADA PROVINCIAL ASEGURÓ QUE AUMENTARÁN EL PERSONAL EN LA FRONTERA PARA AGILIZAR LOS ALTOS TIEMPOS DE ESPERA

estas fechas", comentó el diputado de la bancada republicana Renzo Trisotti.

Aseguró que desde la delegación regional como la provincial "se han comprometido para tomar una serie de medidas para poder agilizar la atención del control fronterizo, incrementando el personal desde el lado chileno. Acá claramente no hubo una coordinación y planificación como se debía, generando lo que estamos viendo: serios inconvenientes a la imagen de Chile como país y por sobre todo a la integridad física de quienes han debido esperar por 2 a 3 días en el control ser atendidos, debiendo dormir en la intemperie en una zona donde las temperaturas son extremas. Espero que las medidas comprometidas se apliquen de manera urgente".

Ante esta situación, la delegada presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo, indicó que "el control fronterizo de Colchane cuenta con atención continua y permanente. Es efectivo que esta semana ha existido un importante aumento en el flujo de entrada regular a nuestro país. Esta última semana hemos atendido más de 2 mil personas en el complejo fronterizo, evidenciando un aumento cercano al 30% del flujo habitual de este punto"

Recalcó que se están

haciendo cargo de esta situación. "Estamos trabajando en coordinación con las instituciones bolivianas para poder habilitar más ventanillas de atención, tanto de Migración Bolivia como de la PDI Chile para así agilizar los tiempos de espera en el complejo fronterizo, que durante esta época estival, festiva, ve aumentada su demanda"

Hizo énfasis que este escenario de alto flujo, "corresponde a migración regular, no de ingresos irregulares a través de pasos no habilitados, que es parte del amplio trabajo que lleva adelante este gobierno en materia de control de fronteras por medio de las fuerzas militares. Seguridad y control en la frontera que seguiremos incrementando a través de la ampliación de las reconducciones. Los invitamos a mantenerse informados sobre el estado del control fronterizo a través de las redes sociales y canales oficiales de la Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal con el objetivo de poder planificar el viaje de ingreso al